ACTA DE SESION ORDINARIA CONSEJO DE RECURSOS HIDRICOS DE CUENCA CHANCAY - HUARAL Sesión 21 – Periodo 2018 - 2020

En el distrito de Huaral, provincia de Huaral, Región Lima, siendo las 4:15 p.m. del jueves 23 de julio de 2020, en modalidad virtual a través del aplicativo Zoom, en mérito al OFICIO MÚLTIPLE Nº 13-2020-ANA-CRHC CH-H y bajo la conducción de la Blga. Karina Patricia Takahashi Santos, presidenta del Consejo de Recursos Hídricos de Cuenca Chancay – Huaral y con el acompañamiento del Secretario Técnico Ing. Leonel Patiño Pimentel, el mismo que pasa lista a los asistentes, en primera convocatoria, se da inicio a la Sesión Ordinaria del Pleno del CRHCCH-H.

Acto seguido, se verificó el quorum reglamentario con la asistencia de los siguientes consejeros:

- Blga. Karina Patricia Takahashi Santos, representante de Gobierno Regional Lima
- Ing. Luis Enrique Yampufe Morales, representante de la Autoridad Nacional del Agua.
- Sr. Hugo Alvarez Carballido, representante de Gobiernos Locales.
- Sr. Pedro Francisco Castro López, representante de Usuarios Agrarios.
- Arg. Luis Enrique Ramos Ostos, representante de Colegios Profesionales.
- Ing. Ronald Julio Paredes Pinto, Representante de Usuarios No Agrarios.
- Ing. José Luis Rodríguez Núñez, representante de Universidades.

Se instala válidamente la presente Sesión Ordinaria a fin de tratar la siguiente agenda:

- 1. Informe de la Secretaría Técnica del CRHCCH-H.
- 2. Validación del PADH 2020 2021.
- 3. Coordinaciones en el marco del proceso de renovación de inteagrantes del CRHCCH-H.

El Ing. Leonel Patiño Pimentel, saluda a los integrantes del CRHCCH-H y pide un minuto de silencio por las víctimas de la Covid 19, que afecta a todo el mundo, donde la provincia de Huaral no es ajena, incluso se lamenta el sensible fallecimiento de don Juan Ygnacio Enriquez Balabarca, ex presidente de la Junta de Usuarios del Sector Hidráulico Chancay – Huaral (JUSHCHH) y representante de los Usuarios Agrarios ante el CRHCCH-H. Del mismo modo se saludo la presencia del Sr. Pedro Francisco Castro López, nuevo presidente de la JUSHCHH y representante de Usuarios Agrarios.

También se indicó que para agilizar el proceso de la Sesión, se trataría directamente los puntos de agenda; propuesta que fue aceptada por los todos integrantes del CRHCCH-H.

SECCIÓN ORDEN DEL DÍA - AGENDA:

1. Informe de la Secretaría Técnica del CRHCCH-H.

El Secretario Técnico informó sobre las principales actividades desarrolladas por la Secretaría Técnica, desde el mes marzo a la fecha, periodo del estado de emergencia sanitaria, resaltando los procesos de avance en la implementación financiera del Plan de Gestión de Recursos Hídricos de Cuenca Chancay – Huaral (PGRHC), cuyo monto total de inversión a junio de 2020, mantiene ejecutado un total de S/. 154,235,773 lo que significa el 29.0% de ejecución. También se hizo mención, que en dicho perido, se ha emitido un total de 05 informes sobre opiniones de acreditación de disponibilidad hídrica: (01) de Acreditación de disponibilidad hídrica de agua superficial; (03) de Acreditación de disponibilidad hídrica de agua subterránea; (01) de Autorización para ejecución de obra.

En lo que respecta a búsqueda de mecanismos de financiamiento para el desarrollo del PGRHC, se viene trabajando propuestas enviadas a la oficina de Cooperación Técnica Internacional de la OGPP de la Autoridad Nacional del Agua, además se viene incidiendo para desarrollar intervenciones de proyectos con la Gerencia de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente del Gobierno Regional Lima. Sobre la coordinación de proyectos de cooperación sobre gestión de recursos Hídricos, especialmente en relación al Expediente Técnico del Proyecto "Recuperación de los Servicios Ecosistémicos de los Bosques y Praderas Naturales en la Cuenca Alta del Río Chancay - Huaral, Provincia de Huaral, Región Lima", se tiene un documento listo para ser remitido al Gobierno Regional Lima para su aprobación, y dar paso al proceso informativo con las 18 comunidades campesinas participantes, sobre las acciones que se harán en sus comunidades, a través del Proyecto.

El especialista en Comunicación de Cultura del Agua de la Secretaría Técnica, también informó que con el objetivo de prevenir la propagación de la Covid 19, entre los integrantes del CRHCCH-H, y los actores vinculados a la GIRH en la cuenca Chancay – Huaral (muchos de ellos en situación de riesgo), se reprogramaron las Sesiones de Consejo, hasta que se den las condiciones que eviten contagios y/o garanticen la no exposición de sus integrantes. Asi mismo, informó que se ha utilizado aplicaciones virtuales para concretar reuniones vía Zoom, en los Grupos de Trabajo de Cultura del Agua y PADH, evitando paralizar procesos clave como la elaboración del PADH 2020 – 2021. Através de redes sociales también se viene compartiendo información sobre nivel de caudales, nivel de precipitaciones y temperatura en la cuenca.

También se indicó que como parte de la articualción interinstitucional, el CRHCCH-H a través del GT Cultura del Agua, motivo a la Municipalidad Provincial de Huaral y actores vinculados a responder organizadamente frente a la Covid 19 en la provincia, ante ello, se formó el Comando Provincial Covid 19 – Huaral, que viene operando actualmente.

Validación del Plan de Aprovechamiento de Disponibilidades Hídricas 2020 2021.

El Secretario Técnico del CRHCCH-H, hizo mención que como parte de la labor del Grupo de Trabajo PADH, desde el mes de abril, se vienen realizando coordinaciones y actividades para elaborar el PADH 2020 – 2021. Dicho objetivo, cumplio un cronograma de trabajo que culminó el día 22 de julio de 2020, con la reunión del GT PADH, donde se culmina la revisión y evaluación de la propuesta del PADH 2020 – 2021. También se destacó la labor desempeñada por todo el equipo del Grupo de Trabajo y de manera especial por parte de los profesionales de la Junta de Usuarios del Sector Hidráulico Chancay – Huaral.

Acto seguido el Ing. Rolando David Coaquira Ari, gerente de operación y mantenimiento de la JUSHCHH, e integrante del GT PADH, realizó la presentación del PADH 2020 – 2021, exponiendo entre otros puntos el Balance de oferta y demanda hídrica en la cuenca; reportando que la disponibilidad de agua de todas las fuentes en conjunto (superficial, subterránea, filtraciones, manantiales y tratadas) asciende a 525.48 Hm3. Y la demanda de agua poblacional en la cuenca asciende a 19,14 Hm3, concentrándose mayoritariamente en las ciudades de Huaral, Chancay y Aucallama.

Culminada la exposición, el representante de la Autoridad Nacional del Agua, consulto sobre el nivel de persistencia en época de estiaje y la importancia de la naturalización de los caudales.

El representante de Usuarios No Agrarios, refirió que con el balance presentado se entiende que la demanda superficial para todos los usos, está garantizada con el almacenamiento de las lagunas. Sin embargo es necesario actualizar la oferta de aguas de manantiales. Resalto también, la necesidad de continuar con el afianzamiento de las presas en la parte altoandina.

3. Coordinaciones en el marco del proceso de renovación de integrantes del CRHCCH-H.

En lo que respecta al proceso de renovación de integrantes del Consejo de Recursos Hídricos de Cuenca Chancay – Huaral, para el periodo 2020 – 2022, el especialista en Comunicación de Cultura del Agua de la Secretaría Técnica, informó que éste inició según lo programado, logrando en el mes de enero de 2020, la conformación del Grupo de Trabajo para dicho proceso, incluso en el mes de marzo se logró convocar e informar a los integrantes de la Juntas Administradoras de Sevicios de Saneamiento – JASS, sobre la elección de un representante del Usuario Poblacional. Sin embargo, todo se vio suspendido por la Declaratoria de Estado de Emergencia a causa de la Covid 19, y si bien, se cuenta con el Plan de Trabajo, éste debe ser actualizado acorde a los protocolos de la nueva normalidad.

Una vez retomadas las actividades laborales, y atentos a las nuevas indicaciones del gobierno para controlar y evitar el rebrote de la Covid 19, se diseñará una nueva estrategia de intervención que permita concretar el proceso de renovación de integrantes del CRHCCH-H, sin exponer la integridad de los actores que participan en este proceso, entendiendo que muchos de ellos, son públicos ubicados en los grupos de riesgo (mayores de 60 años).

ACUERDOS:

ACUERDO 84. Los integrantes del Consejo de Recursos Hídricos de Cuenca Chancay – Huaral, elegidos para el periodo 2018 – 2020, siguen en funciones como miembros del CRHCCH-H, hasta que se den las condiciones y se cumpla el debido proceso de renovación de los nuevos integrantes; al respecto, se comunicará a la Autoridad Nacional del Agua sobre la continuación de los representantes del CRHC-CH.H

ACUERDOS 85. Validar el Plan de Aprovechamiento de Disponibilidades Hídricas 2020 – 2021.

ACUERDO 86. La Secretaría Técnica del CRHCCH-H, diseñará y presentará al pleno una propuesta para continuar con el proceso de renovación de integrantes del CRHCCH-H.

Siendo las 6:00 p.m. y sin otro tema más que tratar procedemos a firmar en señal de conformidad:

Captura de pantalla de reunión virtual, que registra asistencia de 07 integrantes del CRHCCH-H, 02 profesionales de Secretaria Técnica y 03 participantes invitados (Jueves, 23.07.2020 – 4:22 p.m.):

